

CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N°105
29 de Mayo de 2024

En La Higuera, siendo las 12:09 del día Miércoles 29 de Mayo de 2024, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón asume la presidencia doña Ivana Godoy Ahumada quien da inicio a la sesión ordinaria N° 105 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Freddy Bremer Bravo y Oscar Aviléz Stuardo. Ausente concejal Roquer González Rojas.

Presente en calidad de Alcalde subrogante don Mario Pizarro Bruzzone

Actúa como Secretario subrogante don Vardo Flores Tabilo

TABLA A TRATAR:

- 1.- Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 103 y N° 104 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria N° 13/2024 Área Municipal por \$145.981.000
 - 3.2 Modificación Presupuestaria N° 14/2024 Área Municipal por \$145.981.000
 - 3.3 Autoriza Modificación iniciativa y utilización de Recursos Restantes de Subvención entregado a organización "Taller del Adulto Mayor San Daniel" de El Trapiche
 - 3.4 Subvención de \$ 500.000 a organización "Agrupación Cultural y Social Santa Rita de El Trapiche"
 - 3.5 Subvención de \$ 500.000 a "Taller del Adulto Mayor Flor del Desierto" Los Choros
 - 3.6 Subvención de \$ 500.000 a "Junta de Vecinos N° 3 de Los Choros"
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones actas de sesiones ordinarias N° 103 y N° 104 del Concejo Municipal

Acta de sesión ordinaria N° 103 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal Bremer sin observaciones y aprueba acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 103 del Concejo Municipal

Acta de sesión ordinaria N° 104 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal Bremer sin observaciones y aprueba acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 104 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Vardo Flores Tabilo da lectura a la correspondencia recibida:

- Invitación de don Javier Sandoval Seremi de Obras Pùblicas a participar de reunión de Participación Ciudadana en Punta de Choros.
- Carta de Comité de Agua Potable Rural de La Higuera, solicitando apoyo en camiones aljibes y en recursos para la compra de una bomba para el pozo ubicado en la localidad de El Trapiche.

- Carta de don Oscar González Aguirre que solicita autorización para saneamiento de terreno en la localidad de Chungungo.
- Carta de don Francisco Contreras encargado de la Oficina de Deportes Municipal en la que informa de actividades deportivas que se realizaràn en la comuna de La Higuera durante los meses de Mayo y Junio de 2024.
- Formularios de Modificaciones presupuestarias N° 13 y N° 14 del área municipal

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N°3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria N° 13/2024 Área Municipal por \$ 40.865.000

Presidenta Godoy dice este valor se va a redistribuir dentro del presupuesto municipal y ahí están los distintos ítems

Votación

Concejal González Alarcón dice una consulta don Mario respecto a los montos que se van a imputar para la adquisición de la ambulancia, ¿esta es la misma que se transfirieron los montos de los 70 millones?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice es el complemento de los 70 para llegar a los 100 millones aproximadamente, de la iniciativa que había originalmente de la escuela Pedro Pablo Muñoz y que se complementa con esto por concepto de patentes mineras

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal Bremer aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales y Bremer, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria N° 13/2024 Área Municipal por \$ 40.865.000.

Acuerdo N° 596.

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Modificación Presupuestaria N° 14/2024 Área Municipal por \$ 319.734.000

Presidenta Godoy dice estos son los recursos del royalty que faltaban por llegar y acá también están los ítems donde se van a distribuir

Votación

Concejal González Alarcón dice entendiendo que son fondos del royalty me hubiese gustado que nos hubiesen incorporado en la discusión de estos fondos don Mario, porque vienen en teoría de libre disposición como ingreso municipal, pero también creo que tendríamos que haber tomado parte de la discusión de estos fondos, por ejemplo yo en lo personal venía insistiendo en poder adquirir una segunda ambulancia y haber podido dejar fondos destinados para eso, fui a hacer las consultas a la Daf respecto a la imputación que se está haciendo a los gastos y no se desacuerdo en cuanto a lo que es educación a salud, lo hubiese destinado a esa iniciativa usted menciona 100 millones de pesos que sale una ambulancia, esa imputación la hubiese asignado a eso, pero me quedo con la inquietud y la incomodidad de no haber sido parte de esto, lo otro viene la solicitud de la comunidad en cuanto a la reparación de las canchas de pasto sintético y ahí se están destinando 119 millones de pesos y eso en cuanto a plano general, apruebo la modificación

Concejal Aviléz dice en el tema que tiene que ver con educación con esto ¿vendríamos como a suplir la necesidad de tener otra sala más?, se acuerda que se iba a construir una sala más para dar más cobertura de matrícula a los alumnos que están saliendo de los distintos colegios para enseñanza media, ¿parte de este fondo va destinado a eso?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice ¿recursos de esta modificación?, no, son bien puntuales y específicos en educación tiene que ver con lo que es Junji con costos que ha tenido que asumir el municipio y en Salud es para programa dental, esto es bien específico, así como lo otro que es más genérico como decía el concejal que son obras en plazas, reparaciones y otros proyectos que todavía no se definen por la Secplan, pero lo que es educación tiene un gasto bien definido y lo dice la modificación

Concejal Aviléz dice aquí entra la Junji con el cofinanciamiento que tiene que hacer el municipio

Mario Pizarro dice es un gasto permanente y alto

Concejal González Alarcón dice ¿esa carrera docente entró este año?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice lo desconozco, implementación y tiempo de implementación no lo sé, pero podemos preguntar

Concejal Aviléz dice ¿cómo se define el tema de los espacios?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice la Secplan con el Alcalde definen las iniciativas y las prioridades, tiene que ver con las demandas de organizaciones planteadas por la comunidad, algunas cosas son históricas y que están en orden de ingreso y consideradas, pero no resueltas, le preguntaba a Nohemy si había estadística u orden de prioridades y decía que no, eso se va a ir viendo en la medida que se vaya ejecutando

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal Bremer dice me voy a sumar a lo que dijo Jorge, lo tenía para consulta en puntos varios, si podría ser más participativa la participación nuestra en la toma de decisiones de que se hace, no sé si es menester del Concejo poder participar mas

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice no hay una mecánica establecida, siempre la instancia del Concejo van a ser las sesiones de Concejo o las comisiones de Concejo, quizá pudo haberse provocado la instancia de una comisión que hubiera informado de sus resoluciones, de sus priorizaciones, de sus intenciones a la autoridad para tenerlas en consideración, creo que las instancias existen

Concejal Bremer dice me hubiera gustado tener más participación, nosotros como lo que hablábamos antes del Concejo por ejemplo "que se dé una terna de tenemos tres proyectos, no sé qué opinan ustedes" creo que eso es válido reclamarlo, así que me sumo a lo que dice Jorge y que lo tenía para puntos varios y aproveche de meterlo ahora y apruebo el acuerdo

Concejal González Alarcón dice por último don Freddy es que cierta fracción del monto poder discutirlo de repente hasta con la ciudadanía, se me puede ocurrir hasta una fiesta, no se algo, si al final es de libre disposición, ahora tener que cubrir los gastos de educación y salud de cierta manera lo considero innecesario, pero se pudiese haber dado la instancia de conversar

Concejal Bremer dice para ser riguroso hay que ver si nos compete o no

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice eran recursos frescos de libre disposición

Concejal Bremer dice apelo a la voluntad de tener en cuenta al Concejo, al menos estar al tanto y tener opinión

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas y Bremer, más el voto a favor de la Presidenta Godoy se aprueba 3.2 Modificación Presupuestaria N° 14/2024 Área Municipal por \$40.865.000. **Acuerdo N° 597.**

Presidenta Godoy dice yo tengo esta información en la modificación de proyectos, en la modificación del royalty el tema ítem de salud es para reforzar la atención médica con doctores, en la educación es para dejar todo saneado antes del traspaso

Concejal González Alarcón dice la modificación no lo especifica así, si va a dar ese argumento no, porque lo argumenta en cuanto al programa de salud dental y respecto de los jardines es netamente por carrera docente de párvulos, eso generó la inyección por recursos municipales y obligó al municipio a destinarlos, es netamente eso no es para doctores, no mintamos a la gente y no entreguemos información falsa, porque va para eso

Mario Pizarro dice las modificaciones vienen con un texto definido

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.3 Autoriza Modificación Iniciativa y Utilización de Recursos Restantes de Subvención entregado a organización "Taller del Adulto Mayor San Daniel" de El Trapiche

Presidenta Godoy dice esa fue una subvención que fue entregada y a ellos les sobró 200 mil pesos, ellos enviaron nuevamente una solicitud para utilizar esos 200 mil pesos en otro fin que no fueron los originales

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal Bremer aprueba

Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, y Bremer, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.3 Autoriza Modificación Iniciativa y Utilización de Recursos Restantes de Subvención entregado a organización "Taller del Adulto Mayor San Daniel" de El Trapiche. **Acuerdo N°598.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.4 Subvención de \$500.000 a organización "Agrupación Cultural y Social Santa Rita de El Trapiche"

Votación

Concejal González Alarcón aprueba
Concejal Aviléz aprueba
Concejal Morales aprueba
Concejal Bremer aprueba
Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales y Bremer, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.4 Subvención de \$500.000 a organización "Agrupación Cultural y Social Santa Rita de El Trapiche". **Acuerdo N° 599.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.5 Subvención de \$500.000 a "Taller del Adulto Mayor Flor del Desierto" Los Choros

Votación

Concejal González Alarcón aprueba
Concejal Aviléz aprueba
Concejal Morales aprueba
Concejal Bremer aprueba
Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales y Bremer, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.5 Subvención de \$500.000 a "Taller del Adulto Mayor Flor del Desierto" Los Choros. **Acuerdo N°600.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.6 Subvención de \$500.000 a "Junta de Vecinos N° 3 de Los Choros"

Votación

Concejal González Alarcón aprueba
Concejal Aviléz aprueba
Concejal Morales dice me abstengo ya que soy socio de la organización
Concejal Bremer aprueba
Presidenta Godoy aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz y Bremer, con la abstención del concejal Morales, más el voto a favor de la Presidenta

Godoy, se aprueba 3.6 Subvención de \$500.000 a “Junta de Vecinos N° 3 de Los Choros”. **Acuerdo N° 601.**

Se da término a punto N° 3 de la tabla

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice se pagaron la semana pasada las becas municipales, algunos tuvieron problemas con las cuentas y el lunes Marcelo (Araya) terminó de pagar entiendo la diferencia de pagos no efectuados en un principio, se pagó Marzo, Abril y Mayo, el 5 de Junio se paga el cuarto mes del año; por otro lado la Contraloría Regional se instaló desde ayer en la Municipalidad y por tres meses, para tratar un tema de auditoría nacional que se efectúa en todos los municipios donde los alcaldes terminan su periodo y no pueden repostularse y que se complementa por tema factoring, calculan que van a estar tres meses instalados y desde ya están, se les entregó una oficina para que dispongan de ella, tiene como contraparte al Director de Control para efectos de nexos con el municipio para solicitud de información; eso es cuanto puedo informar y cualquier otra cosa lo vemos en puntos varios.

Se da término a punto N° 4 de la tabla

En tratamiento punto N° 6 de la tabla Varios

Concejal González Alarcón dice respecto a lo que habíamos conversado producto de los juegos escolares de la comuna, no sé si pudo preguntar algo don Mario

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice cierta información tiene que ver con esa temática de las invitaciones que se cursaron, esa la promueve deportes y salud y que involucra a los escolares de la comuna, de lo otro no hay iniciativa del departamento de educación, lo que logré pesquisar es que los colegios o escuelas teniendo personas jurídicas instaladas entiéndase club deportivo , históricamente han postulado cosas a través del IND, pero entiendo que eso no está hoy día muy en ejecución, lo que se ha conseguido en esa área se está haciendo a través de la oficina de deportes de la municipalidad en conjunto con Salud que tiene programa de Vida Sana

Concejal González Alarcón dice ¿dentro del programa IND no hay ninguna participación?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice no ninguna en esa línea

Concejal Aviléz dice a lo que me refería en el Concejo anterior cuando se pidieron los nombres de las personas que me había solicitado que se les respondieran en cuanto a las cartas que han enviado de Punta Colorada, los nombres son: Juan Chávez, Julia Ávila Aguayo, Estefanía Jorquera Ávila, Marisol Pérez Ávila, Marisel Pérez Salazar, Hernán Rojas González, Marco González, Camila Rojas González, Scarlet Salinas, después vienen algunas personas que les falta algún documento y que tiene que decretar las solicitudes para iniciar trámite de saneamiento que son: Nelson Riquelme, Justo Rojas, Leoncio Carmona, personas que viven en terrenos y le faltan las solicitudes, lo otro de Luisa Ardiles Ortiz y Luis Ardiles Ortiz tienen su certificado de acuerdo de Concejo, estas personas necesitan saber cuál van a ser las respuestas después de los acuerdos que se han tomado

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice recuerdo lo que contestó don Carlos en esa oportunidad cuando usted consultó por las respuestas de las cartas, no necesariamente se responde sino que se actúa o se otorga lo requerido, la mayoría de los casos fueron visitados en el mes de Febrero me consta porque yo acompañe a don José Luis en esa oportunidad, hay acciones dirigidas, se accionó, se visitó en terreno, se estuvo en reunión con la presidenta de la Junta de Vecinos en la sede para ver estos casos, don José Luis acompañó a estos vecinos, eso está en curso, no está resuelto porque tiene sus bemoles como todas las cosas de esta naturaleza, pero don José Luis Morán tenía salida a terreno esta semana a Punta Colorada justamente para conversar con la presidenta de la Junta de Vecinos y me dice que el lunes o el miércoles va a la localidad, no necesariamente hay respuesta por escrito a esas cartas, hay acciones de iniciativa del municipio que son visitas a terreno

Concejal Aviléz dice aquí quiero dejar en claro que no cumplen con lo que los vecinos requieren que uno lee en los concejos, así que eso; referente a la invitación que llegó de Obras Públicas se trata de una participación ciudadana donde comenzaron los estudios para remodelación de la Caleta San Agustín, hay varios estudios que deben ser técnicos y tienen 294 días para emitir el informe, se los doy como información para que sepan que se va a intervenir esa caleta y va a estar sujeta a desalojar la caleta cuando construyan, es bueno que estemos informados de eso, hay planificación que está dando Obras Públicas a través de Obras Portuarias, que es un convenio

que tiene el Ministerio de Obras Pùblicas con el Gobierno Regional y a petición de los pescadores solicitados, Totoralillo es el mismo convenio que se ha tomado para que se intervengan las caletas en la comuna

Presidenta Godoy dice de hecho la semana pasada tuvimos una participación ciudadana en Totoralillo

Concejal Morales dice no sé si don Mario tiene la respuesta, pero ver si se puede insistir o preguntar al encargado del alumbrado público de ¿qué ocurre con los trabajos de reparación que no se han hecho en Los Choros?, porque ya no tenemos respuesta, no sabemos fechas ni nada

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice ¿se refiere a la empresa que tiene que hacer mantención al alumbrado público o a otra cosa?

Concejal Morales dice creo que a la gente no le importa mucho si es la empresa o el municipio, traigo la inquietud que el alumbrado público no funciona en sectores como el negocio donde hay adultos mayores que tiene dificultades

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice ¿hay postación que está apagada?

Concejal Morales dice no funciona, entonces se contrató a una empresa, lo que quiero decir es que no hay solución, más allá si es la empresa o el municipio, no hay reparación, no hay reparo de la denuncia, del auxilio, del llamado que se hace al municipio, saber si el encargado ¿está con licencia o con vacaciones?, eso, ¿sabe usted si esta acá?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice nuestro encargado está en funciones

Concejal Morales dice como para preguntarle si tiene alguna información, orden de parte del alcalde subrogante, porque sobre el mismo caso, desde Punta Colorada igual dicen que la luz se enciende de día y no saben

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice él nos da cuenta que eso es atribuible a CGE, el concejal González lo preguntó hace semanas atrás y la respuesta sigue siendo la misma, dice que no tiene costo para el municipio en términos económicos, es una resolución que CGE debe dar es un tema técnico, pero atribuible a ellos en cuanto a la respuesta, pero eso supera al municipio, no es competencia nuestra

Concejal Morales dice lo otro es sobre la situación de la escuela de Chungungo, el llamado a declaraciones de algunos funcionarios municipales, algunos apoderados preguntan, no saben qué hacer, están con la incertidumbre, la interrogante ¿qué es, a qué se debe, ¿cuáles son los riesgos?, no tienen mayor información sobre eso, están asustados por posible embargo, cierre, tienen esas dudas

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice no podríamos decirles nada, hay una acción que está en tribunales, hay declaraciones de funcionarios municipales en defensa de la causa municipal, don Vardo puede a lo mejor entregarnos algún detalle menor de lo que significó esa declaración la semana pasada, pero está en esa instancia sin resolver

Vardo Flores dice básicamente se fue a declarar que son bienes inmuebles municipales yque se ejerce sobre ellos y que sabemos que se hacen clases, actúa como museo, se realizan actividades de tipo social

Concejal Aviléz dice ¿está en riesgo eso?

Vardo Flores dice no podría decir eso

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice es una instancia en que el municipio debe hacer lo suyo para defender la causa municipal, que es que no se llegue a concretar ese embargo, pero eso está en desarrollo, no podemos aventurar, que la gente de Cruz Grande y Chungungo se quede tranquila y mande a sus niños al colegio, los profesores están, las dependencias están para aquello y hoy hay que circunscribirse a eso

Concejal Aviléz dice ¿esto debido a las demandas que tiene el municipio?, a través del proceso en la cual se justifica la ausencia de la primera autoridad

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice la primera autoridad está con feriado legal hasta el 7 de Junio, pero son procesos como usted dice que están en desarrollo, nosotros no podríamos suponer resoluciones porque están en instancias distintas a las nuestras

Concejal Bremer dice nuevamente don Vardo leyó una carta de auxilio económico del APR de La Higuera, eso es súper recurrente, me llama la atención que siempre es lo mismo del tiempo que yo llevo acá y yo tengo vasta experiencia de trabajar en campo donde se utilizan bombas, donde sale el agua, donde hay una instalación eléctrica, donde hay un operador, creo que nadie está dispuesto a negarse a ese auxilio, pero creo que es hora de exigir informe detallado de porque siempre pasa lo mismo, me hace sentido de que es hora que alguien pague, que alguien se haga responsable, sea persona natural, sea empresa, pero por el bien de los vecinos por el abastecimiento del agua de la localidad no puede ser este despilfarro, me parece horroroso que sea la tercera bomba que tiene una falla muy parecida, no sé a quién pedirle informe de esto, ¿a la empresa contratista?, porque después los datos se los cargan a la empresa contratista que no ha terminado las obras, en el pasar de los meses no se ha entregado y siguen siendo los mismos problemas, la gente de La Higuera

sigue no teniendo agua, y nosotros con el mejor de los oficios seguimos disponiendo dinero en auxilio, y que al gusto mío va a un saco roto, yo vengo de la empresa privada y es severo, yo no veo que haya una intención de llamar al que tenga que venir, no sé quién tiene que venir, no sé a quién hay que pedirle cuentas, pero alguien tiene que haber, alguien se tiene que hacer responsable, pero por el bien del abastecimiento de los vecinos de agua, por proteger un poco el recurso económico nuestro, pero es imposible negarlo, se me dice no hay agua y hay que autorizar me va a costar decir que no, pero ¿a quién llamamos?

Concejal Aviléz dice según del punto de vista mío debe haber una investigación referente a eso, para justificar el aporte municipal, porque si bien es cierto es plata de todos los chilenos la que llega acá, pero debe ser bien dirigida y no despilfarrarla, lo que nosotros tenemos que dejar claro que existe la necesidad y no nos podemos negar

Concejal Bremer dice desde mi mirada alguien debe hacerse responsable
Mario Pizarro Alcalde subrogante dice les puedo contar lo que hemos hecho nosotros como municipio desde el viernes pasado que se produjo esta situación y por el cual nos conmina el APR a ayudarles a solucionar su problema, la gente se queda sin agua y es un acto de humanidad básica, el camión aljibe municipal trabajò durante todo el fin de semana, a partir del lunes se contratò un camión aljibe para toda la semana para proveer de los 130 mil litros diarios que requiere el APR para funcionar al día, me dice Marjorie que de 7 a 14 se entrega agua y de 14 a 21 para que esto funcione, 130 mil litros y 160 mil litros diarios entregados entre los camiones municipal, contratado y el de la Onemi, en ese sentido se ha ido supliendo la necesidad, pero el problema es más de fondo como dice el concejal, el día lunes estuvo acá con Marjorie la presidenta y dio cuenta de la situación, tenemos puntos de vista distintos para una misma situación , porque nosotros vemos lo que significa para el municipio, sacábamos cuenta que el año 2024 se ha entregado entre subvenciones y aportes para la contratación de camiones aljibes 46 millones al APR de La Higuera, no es menor, es solo para APR de La Higuera y solo periodo 2024, 20 millones en subvención y 26 millones en arriendo de camiones, entonces ese día concretamos para la tarde una reunión con la Junta de Vecinos, APR La Higuera, AITO del proyecto alcantarillado don Eduardo Pérez, con nuestro encargado de Finanzas, y la verdad es que independiente de los puntos de vista que podamos tener, porque creo que esto es un problema que tenemos que ver no como una coyuntura de que es una bomba que se echa a perder, es

como se funciona de aquí en adelante, porque como dice el concejal hay una obra que tiene que entregarse, en un futuro este APR se va a hacer cargo de la administración de un sistema que no deja de ser complejo ya no es solamente agua potable, es alcantarillado, estuvo buena la reunión, se programó una próxima reunión para el 10 de Junio , desde ya invitados los concejales si quieren participar, se está trabajando en eso, ayer vino la encargada provincial de emergencia de la Delegación Regional Yasna Vigorena a ver el tema, le estamos pidiendo que desde la emergencia se pueda convocar a una reunión urgente con la Delegación Regional, con Emergencia Regional y con la DOH que es el que tiene que entrar a determinar las causales de esta falla reiterada, que sea un organismo estatal, neutro y especializado que diga porque están pasando estas cosas, no somos nosotros, no puede ser el APR, pero en eso estamos, estamos esperando respuesta, hoy Marjorie se comunicó con la Delegación Presidencial para apurar esta reunión y le vamos a comunicar cuando esto ocurra para que el que se interese en ser parte de esta reunión acompañe a quien corresponda en ese momento, esperamos que sea luego, porque esto hay que resolverlo luego, pero creemos que la solución pasa por la operación, por la calificación de los que operan el sistema para que esto no sea permanente y determinar la causal

Concejal Bremer dice en esa próxima reunión nosotros podríamos participar, todavía tengo dudas de lo que es atingente en nuestro rol como concejal, ¿nosotros podemos pedir un informe técnico? que diga porque siempre es lo mismo

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice detrás de este informe técnico es en lo que estamos, que es la instancia en que la Delegación Regional, la Emergencia Regional más la DOH que nosotros encontramos que es el organismo técnico que debe evacuar un informe de porque se está produciendo esta situación, estamos buscando la instancia de esa reunión para que ese organismo técnico la DOH pudiese ser quien determine las causales de porque se producen estas fallas reiteradas de bombas y todo lo que significa en términos.....

Concejal Morales dice ¿la bomba se quema?

Mario Pizarro dice sí, eso es lo que nos dicen

Concejal Bremer dice dada la urgencia de una solución, no me parece válido esperar la instancia para pedir informe, ¿no podemos pedirlo mañana?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice independiente de eso hay una persona que el APR tiene como referente, no sé si es la persona que hizo el trabajo un señor de apellido Cabrera, que también quedaron ellos de llamarlo para nosotros poder acompañarlos al Trapiche y ver con nuestro eléctrico que es la persona más idónea al menos en este ámbito

Concejal Bremer dice ¿puedo pedir que me inviten?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice nosotros estamos esperando que nos digan cuando viene este señor para nosotros sumarnos a eso

Concejal Aviléz dice no le compete, pero puede ir

Mario Pizarro dice por supuesto, creo que nada es restrictivo aquí, todo suma, nadie le va a decir lo contrario, pero nosotros creemos que se han dado las soluciones de mantener con provisión de agua a la comunidad, se ha dado respuesta a la contingencia y sigue implicando costos para el municipio, son 600 mil pesos diarios

Concejal Bremer dice actuando siempre desde la urgencia desde meses atrás, parchando siempre la urgencia y la gente no tiene agua y nosotros poniendo plata

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice se ha dado cuenta de la voluntad del municipio de querer dar soluciones, pero las soluciones deben ser más integrales

Concejal González Alarcón dice una noria más cerca, sentina más cerca

Concejal Bremer dice creo que no pasa por construir algo nuevo

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice pasa por bien administrar

Concejal Bremer dice insisto trabajé 20 años en el campo, administré doce años ahí y jamás se nos quemó una bomba, la luz se nos cortaba igual que se les corta a todos, nos robaban los cables igual que se los roban a todos, peor la bomba no se quemó nunca, puede que algo esté mal hecho, como dice don Mario puede ser un tema de operación del sistema

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice habrá que ir en esa dirección de calificar a las personas para que hagan bien ese trabajo, ahora estos son supuestos

Concejal Morales dice es una bomba, no es una nave que necesitamos un experto en operar, va con seguir primero de no tener la capacidad de buscar la solución más idónea, pero una vez le dije al Alcalde y le dije a la DOH cuando fuimos a reunión al Trapiche, dije que la solución no es hacer 20 pozos más en el Trapiche porque la distancia es mucha y al ser mucha distancia la bomba va a tener que trabajar mas

Concejal Bremer dice hay bombas para eso y para más distancia

Concejal Morales dice en ese sentido eso son reflejo de los gastos y de los errores que se han ido cometiendo uno tras otros, por ejemplo Jorge dice un pozo más cerca, eso es algo súper aterrizado, sobre exiges mucho más las bombas, con todos los clientes y socios que existen esa bomba no debería correr más de ocho horas diarias con eso es suficiente, pero corre todo el día y ¿por qué corre todo el día? porque está en el Trapiche

Concejal Bremer dice pero hay bombas para eso y más, a lo mejor no es la bomba indicada

Concejal Morales dice Fredy dice hay bombas para eso, pero con ese argumento en algún momento se van a echar a perder y se va a quemar, porque son artefactos que sufren fallas y si hace un tiempo aprobamos 20 millones para una bomba que costaba 30 millones, imagínate una bomba que sea para transportar 100 kilómetros va a costar más de 100 millones de pesos y una bomba de 100 millones que se quemé, todo es más caro

Concejal Bremer dice lo quería poner en el tapete y hacerme el invitado cuando vayan a la visita en terreno; preguntar ¿quién preside la comisión de educación?

Concejal Morales dice yo

Concejal Bremer dice le voy a dar tu número de teléfono a una persona que me preguntó y tenía la duda de quién era; retomando el tema de lo que permanentemente Urbano levanta ¿a la empresa contratista que está a cargo le estamos pagando?

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice le debemos pagar y ellos deben informar mensualmente de sus acciones

Concejal Bremer dice lo que yo entiendo por lo que ha comentado Urbano y lo que ha comentado Jorge y que es lo que uno siente en el ambiente es que no funciona y sigue malo todo, entonces sería horrible que les siguiéramos pagando, entiendo que hay cosas de firmas, de contrato, pero podríamos verificar eso don Mario para el próximo Concejo

Mario Pizarro dice más si que si se les está pagando, es ¿si están cumpliendo?

Concejal Bremer dice por ultimo en relación a lo que comentó Vardo, insisto todavía tengo dudas de que nos corresponde, que puedo pedir, que puedo exigir y que es por voluntad, pero a mí no me parece bien que esas declaraciones por el tema de los terrenos de Chungungo al menos yo las leí en el diario, o está dentro del secreto del sumario que ustedes no nos informen lo que pasó, para no tener que decirle al vecino no sé

Vardo Flores dice lo que pasa es que no es un secreto, se certifica en calidad de director que son bienes inmuebles municipales

Concejal Bremer dice me quedó claro, pero lo leí en el diario, en lo personal me hubiera gustado

Mario Pizarro Alcalde subrogante dice la Presidenta en alguna oportunidad se enteró por la prensa, imagínese

Concejal Bremer dice porque eso a mí me incomoda que nosotros no sepamos y que me enteré por el diario, pero no sé si a alguien más le preguntaron, no sé si compete que a lo mejor un wasap, una información livianita, lo mismo que explicaste Vardo es nosotros darlos de primera fuente

Concejal Aviléz dice por eso era interesante haber tenido esa reunión y que estuvieran los abogados, la pregunta es ¿exponer esto en base a un caso, exponer todos los bienes municipales?

Concejal Bremer dice tengo entendido que los bienes con finalidad social, son intocables, inembargables

Mario Pizarro dice bueno esa es la defensa

Concejal Aviléz dice ¿que se expongan a todos esto los bienes, es necesario que se exponga?

Concejal Bremer dice me pongo del otro lado dispararía donde sea; ahora mi punto es que información como esa no me gusta leerla en el diario

Concejal Aviléz dice quería mencionar lo del campeonato de fútbol, impecable, una buena organización, salió todo impecable, tuve la oportunidad de verlo, mis felicitaciones a los que organizaron

Concejal Bremer dice llegue al final, pero también había un ambiente que todo estaba en la paz de Cristo

Vardo Flores dice vamos a hacer extensiva las felicitaciones a Francisco

Concejal Morales dice don Mario me vuelven a preguntar para cuándo tendrían respuesta de la reparación de los focos antes de la Fiesta de la Aceituna que es el 28 de Junio, lo otro que igual no sé si llegó una carta que había un campeonato acá

Vardo Flores dice sí, cuadrangular de futbol zona cordillera 2024

Mario Pizarro dice concejal antes de que termine la jornada le tengo respuesta de como va eso de la mantención de las luminarias en Los Choros

Concejal Morales dice igual eso del campeonato de futbol igual es importante mencionar que esa fecha es la Fiesta de la Aceituna 28, 29 y 30, como siempre se mantiene personal en esa actividad, no sé si es muy atinado tener la misma fecha

Mario Pizarro dice vamos a ver si damos abasto, le tengo fe

Concejal Aviléz dice en el campeonato habían dos funcionarios, lo coloco solamente como ejemplo

Concejal Morales dice lo digo por la dotación de vehículos, siempre hay movilización, lo más probable es que un equipo solicite traslado para un equipo, entonces eso

Mario Pizarro dice lo vamos a ver concejal porque puede estar en lo cierto usted, puede ser mucho para....

Siendo las 13:17 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

VARDO FLORES TABILO
SECRETARIO MUNICIPAL